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Готовь трубы летом
Все коммунальные предприятия 
города усиленно готовятся 
к осенне-зимнему периоду.

Пора разбираться в мусоре!       
Уже в августе вартовчане получат 
квитанции с новой строкой за услугу 
«Обращение с ТКО».

О вкусной и здоровой пище
Поговорим о домашнем приготовлении 
блюд как об альтернативе 
изнурительным диетам.  
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙД ети-сироты и дети, оставши-еся без попечения родите-лей, получили ключи от квартир в Нижневартовске. Новоселы будут жить в домах-новостройках на улицах За-водской и Льва Толстого, сообщает пресс-служба городской администра-ции. Квартиры предоставлены с чисто-вой отделкой и сантехникой. На этот раз новоселье отпраздновали 15 чело-век. Следующее заселение планируется в Нижневартовске в конце июля – нача-ле августа, добавили в пресс-службе ис-полнительной власти города. А дминистрация Нижневартовска будет реконструировать парк Победы с привлечением внебюджет-ных источников на условиях концес-сионного соглашения. Об этом заявил главный архитектор города Алексей Ракитский: - В рамках данного проекта планиру-ется размещение каруселей, аттракци-онов, катка и проката роликов и конь-ков, детского игрового инвентаря и так далее. Предложение о включении обще-ственной территории в муниципальную программу могут направлять как граж-дане, так и организации. Эти предложе-ния рассматриваются общественной ко-миссией, – пояснил чиновник процеду-ру, в соответствии с которой жители мо-гут внести свои предложения по благо-устройству города.В Ханты-Мансийском автоном-ном округе – Югре стартовала акция «Портфель Добра». Она пройдет в городских отделениях почтовой свя-зи (также в Нижневартовске, Мегионе и Излучинске) до 15 августа 2019 года. Неравнодушные люди могут помочь со-брать портфели со школьными принад-лежностями для детей из социальных учреждений. Для этого в отделениях связи оборудованы специальные витри-ны с необходимыми канцелярскими то-варами. Собранная канцелярия будет передана в том числе и воспитанникам «Нижневартовского реабилитацион-ного центра для детей и подростков с ограниченными возможностями» (быв-ший «Таукси»).С разу четыре библиотеки в Югре хотят добиться федеральной поддержки. Речь о средствах, которые учреждения могут получить в рам-ках национального проекта «Культу-ра». Это межбюджетные трансферты от 5 до 10 миллионов рублей. На эти деньги можно будет купить книги для пополнения фондов, периодические издания или создать современное би-блиотечное пространство. Среди дру-гих на субсидию претендуют библиоте-ки Нижневартовска. Ранее они успешно прошли региональный отбор.

Прекрасное сегодня!
ПЕРСПЕКТИВЫ

Виктор Малеев
Юрий ИпполитовБ лизится к концу вторая смена летних каникул в пришкольных лагерях Нижневартовска. Особенно-стью нынешнего сезона стал экспери-мент, проходящий в эти дни под крышей школы № 34. Здесь работает не один, а сразу четыре лагеря, и совсем не в рам-ках разработок муниципальной систе-мы образования. Независимые частные предприятия и некоммерческие органи-зации, специализирующиеся на работе с детьми, предоставили нижневартовской ребятне возможность альтернативного отдыха в рамках своих программ.Юная Саша Зиннатуллина (на фото) занимается под руководством специ-алистов центра развития интеллекта в лагере «Школа спецагентов». Здесь в игровой форме детей разных возрастов обучают скорочтению, развивают зри-тельную, тактильную и звуковую па-мять, помогают подготовиться к оче-редному учебному году так, чтобы скуч-ные предметы стали вдруг интересны-ми и занимательными.- Я петь и играть на сцене понача-лу боялась, но теперь все страхи уш-ли. А еще я не думала, что смогу выу-чить таблицу умножения на 6 всего за 

один день, – признается Сашенька. – Ко-нечно, поначалу некоторые вещи дают-ся тяжело, но я очень рада результатам. Например, у меня прямо сильно-сильно стал лучше почерк. А сегодня мы учи-лись раскрашивать обеими руками раз-ные картинки.По словам новых педагогов Саши, эти навыки помогают современным детям справляться с той серьезной нагрузкой, которая сейчас присутствует в учебных программах средней школы. И зада-ча специалистов – помочь с этим спра-виться.Примерно так же обстоят дела и в ла-гере под названием «Яркие каникулы». Под занимательным времяпрепровож-дением дети осваивают здесь основы современных коммуникаций. Они уже завели свои аккаунты на ресурсе Инста-грам, куда размещают созданные под бдительным оком педагогов видеосю-жеты. За этими навыками они получают подспудно и умение преподать себя, и правила интернет-безопасности, и эле-ментарный вкус.А вот в лагере «Путешествие во вре-мени» ребятня погружена в научно-техническое творчество. При помощи элементов конструктора «Лего», дети учатся сами создавать модели доисто-рических животных. Проводят всевоз-можные научные эксперименты, среди которых и моделирование, и даже пер-

вые шаги в самостоятельном програм-мировании.А в лагере, который так и называет-ся по-английски «Summer camp» (Лет-ний лагерь), ребятня с увлечением гото-вит джазовую постановку на иностран-ном языке. А это целый набор сцениче-ских умений, приправленный языковой практикой. Здесь учат и гримироваться, и создавать декорации, и петь, и играть на сцене.- Мы очень довольны, что у нас поя-вилась такая возможность работать с большим количеством детей при пол-ном техническом обеспечении школы, – говорит директор лагеря Александра Федулова. – Здесь есть и обширный ак-товый зал, и все возможности видео- и аудиосистем. Предоставлен проектор.Педагоги всех четырех лагерей, куда дети попали через сертификаты летне-го отдыха, очень довольны первым опы-том и намерены подать аналогичные за-явки на проведение летних каникул в следующем году. Всего за эту пилотную смену в необычном отдыхе принимают участие 100 школьников. Власти уже не единожды проинспектировали эти ла-геря в течение их работы. Вывод одно-значный: эксперимент удался и уже в следующем году в Нижневартовске рас-ширят и количество организаций, и чис-ло сертификатов для детей, которые бу-дут участвовать в этом проекте.
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МНЕНИЕ АВТОРА 

НАЧНИТЕ БОРЬБУ С СЕБЯ

В погоне за з д о р о в ы м образом жизни мы, как всегда, впадаем в крайности.Сигареты уже почти под запре-том, алкоголь тоже настойчиво тре-буют убрать подальше от глаз. При этом народ ударился в изнуряю-щие тело походы в спортзал и пич-кает себя якобы очень полезными БАДами. Жизнь галопирует и бьет ключом через экранную пропаган-ду, а между тем простая истина По-ля Брега о том, что мы, собственно, то, что едим, – напрочь потерялась за чередой событий. Любой дието-лог знает, что главным элементом той самой аббревиатуры ЗОЖ, об ко-торую наше общество сегодня раз-бивает грани своего сознания, зиж-дется, прежде всего, на нормальном сбалансированном питании. Ни ал-коголь, ни курение так сильно не влияют на самочувствие, как еда. Но давайте взглянем на то, что и как мы едим. Нет, я вовсе не за диеты или га-строномические фруктовые салаты. Я просто за нормальную домашнюю еду. Увы, но с дефицитом времени мы стали все больше полагаться на магазинные полуфабрикаты, ругая всякие непонятные, но очень вред-ные ГМО и ЕЕЕ. А между тем, все эти замороженные котлеты и супчики быстрого приготовления стали нор-мой нашего быта. Покупные пирож-ки и блинчики поглощаются в не-сметных количествах. Дети в шко-лах не хотят кушать кашу или борщ. Чипсы, картошка фри и сладкая га-зировка – вот рацион типичного ти-нэйджера. Мы перестали готовить домашние супы и биточки. Мы спе-шим за здоровым образом жизни в аптеки и фитнес-студии… Нам не до стояния у плиты. Времени на это нет.Я это не к тому, что надо запрещать наполненные синтетическим белком мясные изделия или майонез, кото-рый может храниться годами. Нет. Это так же глупо, как запрещать та-бак с алкоголем. Я ратую за то, чтобы наша пропаганда за здоровый образ жизни развернулась в сторону разу-ма. Чтобы вместо лихорадочных ме-таний в крайности наше общество опять пришло к вкусной и здоровой жизни, как это описано у Александра Окуня.Как печально видеть молодых рых-лых людей, жующих фаст-фуд верхом на велосипедах. Убежден, что при та-ком издевательстве над желудком, физические нагрузки только усугу-бляют нездоровость. Как отвратительно накачивание организма низкосортным и обиль-ным алкоголем, так же, мне кажет-ся, неприемлемо каждодневное вве-дение в себя белков, жиров и углево-дов, упакованных в красивые деше-вые обертки.Надо возвращать себе достоин-ство, необходимо воспитывать в де-тях настоящий вкус к еде, а не пич-кать их пельмешками и яичницей с колбасой.Хватит уже беспощадной и бездум-ной беготни за химерами. Пора начи-нать с ежедневного приготовления домашних рассольников, тефтелей с тушеной капустой, со свекольного са-лата, и маминых оладушек.С того, что называется нормальной сбалансированной пищей. Ешьте все, что хотите, но со вкусом, с уважени-ем к своему организму. Отдыхайте у плиты, наслаждайтесь кулинарным творчеством, любите себя.

Павел КОЛИН, 
корреспондент
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Вариант одобрили все
ДЕПУТАТСКИЙ ВЕСТНИК

Соб. инф.

О казать содействие в обустройстве территории возле детских садов № 61 и № 62 по ул. Дружбы народов. С та-кой просьбой к депутатам Думы Нижневартовска обратились родители, которые водят в эти дошкольные учреждения сво-их малышей. Обозначенный участок сегодня вошел в марш-рут выездного заседания рабочей группы думского комитета по городскому хозяйству и строительству. Вместе с народны-ми избранниками в нем приняли участие представители ад-министрации города, управляющих компаний и Молодежно-го парламента.- Возле дошкольных учреждений во время дождей и в пе-риод таяния снега всегда стоит большая лужа, – пояснил де-путат от избирательного округа № 15 Дмитрий Великий. – В одном из детских садов даже пришлось по этой причине пере-носить калитку. Но проблема кардинально не решена. Поэто-му жители и обратились к нам за помощью.
Здравствуй, наше ТКО!

ЖКХ

Виктор Малеев Юрий ИпполитовИ так, случилось! С этого месяца сбор, транспортирова-ние, обработка, утилизация, обезвреживание, захоро-нение ТКО будут осуществляться региональным оператором. Новшества вступили в силу в Нижневартовске с 1 июля. В свя-зи с этим порядок расчета платы за коммунальную услугу по обращению с ТКО будет отражен в августовских квитанциях совершенно иначе. Раньше она формировалась, исходя из рас-чета на квадратный метр. Теперь сумма в квитанции будет от-ражать количество проживающих, исходя из единого тарифа и норматива накопления отходов. Единый максимальный та-риф для собственников МКД определен и составляет 697 руб-лей 51 копейку.- Это меньше, чем мы прогнозировали, почти на 80 рублей. Тариф не придуман из головы. Говоря простыми словами, подрядная организация на протяжении 7 дней (зимой, вес-ной, летом, осенью) выходила на контейнерную площадку и замеряла объем мусора, и потом высчитывался этот показа-тель, – рассказал Владимир Кайгородов, начальник управ-ления по природопользованию и экологии администрации Нижневартовска.Главная цель новшества – обеспечение полного контроля над движением ТКО, уменьшение объемов захоронения, а так-же борьба с несанкционированными свалками. Их количество в окрестностях города ежегодно примерно одинаковое. Кро-ме того, прорабатывается вопрос строительства межмуници-пального полигона между Нижневартовском и Мегионом.- Проектная документация со всеми государственными экс-пертизами уже есть. Сейчас департаментом промышленно-сти округа проводится конкурс на определение инвестора. Он должен завершиться ориентировочно до конца июля, – пояс-нил Владимир Кайгородов.Кто приступит к строительству полигона, станет известно примерно в августе.
Подробности о «Мусорной реформе» читайте на 6 стр.

Пляжные страсти
ФОТОФАКТ

 Юрий ИпполитовН е буду рассказывать про погоду, в Нижневартовске лето, жара. И если у тебя нет автомобиля, то един-ственный доступный водоем – озеро в центре города. Необу-строенный пляж и гипотетическая возможность купаться в нем. А это как раз и запрещено. И табличка имеется. Но на нее обращают внимание не все и нарушают. Но никого не штрафу-ют. Сотрудники МЧС лишь проводят профилактическую рабо-ту: раздают листовки с правилами поведения на воде. По по-следней информации, в ходе рейда администрации и МЧС в этом году в озере утонуло два человека. Получается, зона от-дыха не контролируется ни СЭС, ни полицией, а ответствен-ность за свою безопасность каждый несет сам. И, вероятно, озеро, пляж, зона отдыха вокруг него так и останутся терри-торией, предоставленной самой себе. Народ купается, не смо-тря на запрет. Самое время возвести мобильные ограждения, которые так часто используют в нашем городе.

Посмотрев и оценив ситуацию на месте, депутаты, как ва-риант, предложили сделать фрезерование вдоль бордюров. Тогда вода должна уходить, а не собираться в огромные лужи. Идею коммунальщики одобрили. Попробовать таким образом решить проблему согласились и представители департамен-та образования. Работы проведут в ближайшее время. Вопрос остается на депутатском контроле. В маршрут выездного комитета попал и участок дороги по ул. Чапаева (между ул. Пикмана и ул. 60 лет Октября). Здесь участники рабочей поездки посмотрели, как исполняется протокольное поручение депутатов по восстановлению бор-дюрного камня. - Работы по асфальтированию этого участка проводились два года назад. Гарантийные обязательства по контракту че-тыре года, – пояснил заместитель главы города, директор де-партамента ЖКХ Максим Коротаев. – Подрядчик заменит все некачественно установленные бордюры в этом сезоне. - Сегодня мы побывали и в новых микрорайонах, и в старых. Мы высказали ряд замечаний. Восприняты они были справед-ливо и правильно, – рассказал председатель комитета по го-родскому хозяйству и строительству Думы Нижневартовска Леонид Дольников. – Самое главное, что есть взаимопонима-ние, и это даст свои плоды. - Маршрут сегодняшнего выездного комитета составлен по обращениям жителей города, – отметил заместитель предсе-дателя Думы Нижневартовска Сергей Землянкин. – Мы посмо-трели и оценили, как исполняются протокольные поручения. Например, на ул. Чапаева начали восстанавливать бордюрный камень. Мы также обратили внимание на недостатки на но-вом участке дороги по ул. Ленина (от ул. Героев Самотлора до ул. Ханты-Мансийской). Его сдали в прошлом году, но ограж-дения уже начали ржаветь, а газон не полностью засеян тра-вой. По итогам этой рабочей поездки будут даны протоколь-ные поручения. Несмотря на летний сезон и объявленные каникулы, депу-таты продолжают работать. Они по-прежнему встречаются с жителями, организуют выездные заседания, а также про-водят приемы по личным вопросам, график которых публи-куется в социальных сетях Думы Нижневартовска, на офици-альном сайте органов местного самоуправления и в средствах массовой информации.
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СУД ДА ДЕЛО

ДО СВИДАНИЯ, ДЕВОЧКА!..В артовчанка пойдет под суд за мо-шеннические действия, которые проворачивала в фирме, где работала. Прокуратура Югры сообщает, что в те-чение года женщина смогла присвоить 1,5 млн рублей. Она отправляла в го-ловной офис фирмы ложные данные о налоговых выплатах за иностранных работников. Часть завышенной суммы вартовчанка забирала себе. В настоя-щее время материалы уголовного дела направлены в суд. Она может лишиться свободы до 10 лет и заплатить штраф в размере миллиона рублей.
НЕ ВИНОВАТАЯ ЯС удебные приставы Югры взы-скали с нижневартовской стро-ительной компании «Редан» долги по зарплате работников. Как сообщили в пресс-службе ведомства, сумма со-ставила 990 миллионов рублей. Одна-ко руководство строительной компа-нии заявило, что в общем изъятая у них сумма не превышает одного миллио-на рублей, а в сведениях, которые со-общают приставы, содержится ошибка. «Сумма около миллиона рублей изъя-та. Это была текущая задолженность. Все было согласованно с администра-цией Нижневартовска и прокуратурой. Дело в том, что после Нового года у за-казчика были серьезные изменения по поводу приемки выполненных работ, поэтому большая отсрочка по оплате выполненных работ и была», – поясни-ла представитель компании «Редан» Юлия Васюта.

ПЬЯНСТВУ – БОЙ-БОЙ-БОЙ!..C отрудники подразделения эко-номической безопасности и про-тиводействия коррупции по Нижневар-товску обнаружили склады, в которых хранилась немаркированная алкоголь-ная продукция с целью последующей реализации. В результате оперативно-розыскных мероприятий полицейские вышли на складские помещения, в которых хра-нилась аналогичная алкогольная про-дукция. Всего из незаконного оборота изъято более 37 тысяч бутылок на об-щую сумму около 2,5 млн рублей.
ЕСЛИ ДРУГ ОКАЗАЛСЯ ВДРУГ…«У дачную» кражу совер-шил злоумышленник из Нижневартовска. Мужчина незаметно выудил из кармана знакомого его те-лефон, в котором был установлен мо-бильный банк. От соблазна перевести на свой счет деньги, он не устоял. По информации УМВД по Югре, по итогам оперативной работы местных поли-цейских, возбуждено уголовное дело по статье «Кража». Установлено, что у 37-летнего заявителя похитили со-товый телефон возле одного из домов по проспекту Победы и с помощью мо-бильного банка обналичили банков-скую карту на 12 тысяч рублей.

 КАРИКАТУРА В   ТЕМУ КАРИКАТУРА В   ТЕМУ

Цвети и пахни, Нижневартовск

Коротко 
и пронзительно!..
СУДЬБА

Соб. инф.Д руг человека помог выручить пен-сионерку из беды. Служебная соба-ка бежала несколько километров по следу пропавшей югорчанки.77-летнюю бабушку искали родствен-ники. Женщина ушла с дачного участка в Нижневартовске. Они пояснили, что пенси-онерка страдает потерей памяти и нужда-ется в медицинской помощи.Люди найти пропавшую не смогли, а вот служебный пес Райфер смог взять след. Со-бака нашла бабушку в лесополосе. История закончилась благополучно.

Права-то купленные… 
Но законно!

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Павел Колин- 25 живых изгородей высаже-но этим летом на улицах Нижневартовска. Это новое ландшафт-ное оформление пространства горо-да, которое применяют в этом году в период проведения кампании по озе-ленению. За весну и половину лета со-вместно с жителями, предприятиями, общественными организациями выса-жено примерно 6 000 растений. В пла-нах до конца сезона высадить 9 500, – отметил куратор городского экологи-ческого блока.Всего состоялось 10 общегородских мероприятий. Совместными усилиями преобразились набережная, улица Мар-шала Жукова (450 саженцев рябины, че-ремухи, калины), Рябиновый бульвар и другие территории.Так, на берегу Оби (район улицы Пик-мана) нефтяники высадили 100 сажен-цев сирени, еще 50 деревьев высадили представители одной из политических партий города, участие в акциях по озе-ленению набережной приняли предста-вители Прокуратуры РФ.- Особое внимание уделяем зонам об-щественного отдыха. По поручению гла-вы города Василия Тихонова привели в порядок территорию Комсомольского бульвара. Убрали погибшие растения, какие-то пересадили. Там высажено 8 

ландшафтных групп. Таким образом, этот объект получил завершенный вид. Отметим, что все планы по озеленению мы сопоставляем с планами коммуналь-ных служб. Благодаря этому удалось со-хранить все высаженные ранее деревья, – рассказали в городском управлении по экологии.Напомним, что по инициативе руко-водителя муниципалитета Василия Тихонова подход к озеленению карди-нально поменялся. Меньше так назы-ваемой рядовой высадки насаждений, 

больше – ландшафтных групп. В этом году появилось 25 таких. К примеру, жи-вую изгородь высадили на улицах Мар-шала Жукова, 60 лет Октября. Накану-не 160 саженцев украсили улицу Ново-вартовскую.Не менее масштабные планы у эко-логов на предстоящую осень. В городе пройдут акции по озеленению Рябино-вого бульвара, микрорайонов города, а также будет реализован проект «Семей-ное дерево». В прошлом году вартовчане к нему проявили большой интерес.

ПРАВОПОРЯДОК

Соб. инф.Ж ительница Нижневартовска пожаловалась прокурору го-рода на местную ГИБДД. Как сообщает портал Ura.ru, даму обвиняют в сгово-ре с автошколами, из-за чего желаю-щим получить водительские права в срок приходится оплачивать дополни-тельные занятия.- После регистрации заявления в ГИБДД меня отправили в автошколу, где сказали, что сдача практической части экзамена будет только через два месяца, что нарушает Федеральный закон, – на условиях анонимности рас-сказала изданию заявительница.По закону процесс получения перво-го водительского удостоверения вы-глядит так: после сдачи всех докумен-тов, в том числе справки из автошко-лы, заявителю назначается дата прак-тического экзамена, после успешной сдачи которого, выдаются права. Со-гласно регламенту, вся процедура не может занимать больше 30 суток. За-

явительница же утверждает, что толь-ко экзамен по вождению нужно ждать больше двух месяцев.Эту информацию подтвердили и ав-тошколе «ДОСААФ» в Нижневартовске, сославшись на высокий спрос и боль-шие очереди. По словам источника «Ura.ru», продвинуться в этой очереди можно платно. - В автошколах инструкторы откры-то говорят, что сдать экзамен можно и быстрей, заплатив за дополнитель-ные занятия по вождению сумму в 25-30 тысяч рублей, – добавляет инфор-матор. По мнению девушки, это спо-собствует развитию коррупции.В пресс-службе Управления мини-стерства внутренних дел по Югре под-твердили наличие очередей на сда-чу практической части экзамена, но опровергли, что сроки могут затяги-ваться на несколько месяцев. - По моим данным, все процедуры, включая экзамен по вождению, зани-мают не больше трех недель, – объяс-нила начальник отдела информации и общественных связей УМВД по Югре Ольга Абмайкина.

Серебро – наше!
СПОРТ

Соб. инф.

А нгелина Жукова, 15-летняя дзюдо-истка из Нижневартовска, заняла второе место в финальном этапе IX летней спартакиады учащихся России, прошед-шем в Череповце. Девушка принимала уча-стие в соревнованиях в весовой категории до 48 килограмм, ей не хватило нескольких балов до победы, сообщает портал NV86 со ссылкой на Ugra News.Вартовчанка ранее уже брала серебряные и золотые медали на первенстве России по самбо, а в прошлом году заняла второе ме-сто на первенстве России по дзюдо.
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Готовь трубы летом 
Нынешнее лето, хоть и на-

чалось поздно, но выдалось 
жарким не только в прямом 
смысле. Когда в конце мая в 
Нижневартовске отключили 
подачу тепла в дома, в горо-
де официально стартовали 
плановые работы по подго-
товке всей системы жизнео-
беспечения к зиме. Ремонт 
кипит по всем фронтам и на-
правлениям. И особо это за-
метно по тем неудобствам, 
которые возникли из-за мас-
штабных преобразований в 
дорожной системе. Никогда 
еще в столице Самотлора 
столько работ по ремонту до-
рожного полотна не плани-
ровалось провести одновре-
менно. Примечательно, что 
параллельно с ремонтом до-
рог идет и подготовка города 
к отопительному сезону – по-
всеместно происходит заме-
на коммуникаций. 

Павел Колин
Юрий Ипполитов

- М ы заранее спрогнози-
ровали и знали, что 

такие масштабные преобра-
зования принесут неудобства, 
и постарались их минимизи-
ровать, – говорит Ирина ВО
ЛИКОВСКАЯ, заместитель ди-
ректора департамента ЖКХ 
Нижневартовска. Мы организо-
вали работы так, чтобы снача-
ла выполнить ремонт сетей, а 
затем уже дорог. 
По словам Ирины Воликов-

ской, уже сегодня идет рабо-
та по составлению планов по 
той же схеме на ближайшие 
три года. Такой подход к сезон-
ным ремонтным работам был 
высоко оценен на уровне феде-
ральных властей. И придумка 
нижневартовских коммуналь-
щиков теперь рекомендуется 
для применения во всех городах 
России.

- Самый серьезный ремонт 
происходит на улице Интер-
национальной, говорит Воли-
ковская, – здесь работы до-
рожников и специалистов МУП 
г. Нижневартовска «Теплоснаб-
жение» совпали сразу на трех 
участках дороги.

Неудобства – мимолетны, 
результат – на годаСтоль серьезные объемы до-рожного ремонта стали воз-можны благодаря включению Нижневартовской агломера-ции в число участников наци-онального проекта «Безопас-ные и качественные автомо-бильные дороги». В этом го-ду на ремонт дорог в столице Самотлора выделено больше 500 млн рублей. За лето отре-монтируют более 17,5 км.Примечательно, что фронт всех этих работ определяли са-ми вартовчане. Более 2 000 горо-жан приняли участие в голосо-вании по вопросу приоритетно-сти ремонта нижневартовских 

автомобильных магистралей. Не осталось участка, представ-ленного на выбор жителям, за который бы не проголосовали люди. Лидерами по итогам на-родного отбора стали 15 участ-ков автодорог. Это важней-шие дорожные артерии горо-да: улицы Интернациональная, Ханты-Мансийская, Лопарева, Ленина и другие.Отметим, что ремонтная кам-пания на улично-дорожной се-ти Нижневартовска стартова-ла задолго до начала лета. Еще весной дорожники приступили к ликвидации очагов аварийно-сти на проезжей части. Для это-го была использована техноло-гия с применением инфракрас-ного нагревателя, холодного асфальтобетона и виброплиты. Когда же пришли мало-мальски теплые дни, дорожники переш-ли на классическую техноло-гию. Очищали асфальт, выре-зали поврежденные куски, об-рабатывали эти технологиче-ские дыры битумом и уже после производили ямочный ремонт. Следом пришло время и сплош-ного асфальтирования. - Условиями муниципаль-ных контрактов на ремонт ав-томобильных дорог предусмо-трено выполнение работ в со-ответствии с действующими нормами и правилами по про-изводству, – говорит Владимир Хвостанцев, главный инженер управления по дорожному хо-зяйству и благоустройству го-рода. – Все подрядные органи-зации, которые делают ремонт дорог, несут гарантийные обя-зательства на выполненные работы в течение четырех лет с даты подписания актов о при-емке выполненных работ. На сегодня все планы исполняют-ся по графику.Приемка ремонтных дорог, по словам Хвостанцева, – от-дельная тема. Она проводит-ся с привлечением представи-телей общественности и обще-ственных объединений горо-да после получения от незави-

симой строительной лаборато-рии положительных заключе-ний экспертизы испытаний об-разцов асфальтобетонной сме-си, взятых из мест проведения ремонтных работ.
Без воды нам никудыКогда дорожные ремонтники еще только собирались перехо-дить на тот или иной участок дороги, специалисты «Горво-доканала» уже начинали здесь вести свои сезонные раскопки. Так ремонтировали и ремон-тируют сейчас магистральные водоводы на улицах Зырянова, Жукова и Дзержинского. Пол-ным ходом идут работы по вос-становлению самотечных кол-лекторов на улице 60 лет Октя-бря и от КНС-3. В настоящее вре-мя производится реконструк-ция узла водопровода, подаю-щего воду во Дворец искусств. Те участки, что были заплани-рованы к ремонту, уже готовы на 60% по водоснабжению и на 70% по канализации. Всего же до конца сезона предстоит вве-сти восстановить 2 821 метр труб: 1 932 – водопроводных и 873 – на отведение. 
Теплоснабжение – самое 
затратное дело в ЖКХИменно так, по уверению властей, и будет обстоять де-ло с хозяйством МУП «Тепло-снабжение», согласно концес-сионному соглашению, когда оно начнет приносить реаль-ные результаты. Напомним, документ предполагает более 3 млрд рублей прямых инве-стиций в модернизацию объек-тов этого предприятия. - Инвестиции в замену обору-дования в итоге дадут множе-ственный эффект. Это и энер-госбережение, и снижение за-трат на содержание, и, опять же, высвобождение денег на ре-монт сетей.

А пока же «Теплоснабжение» использует, в основном, бюд-жетные средства, чтобы испол-нить работу по всем направле-ниям. И обойдется эта работа в 150 миллионов рублей. Из них почти 104 миллиона – это сред-ства местной казны. - Если бы этой помощи не бы-ло, – признается главный инже-нер МУПа Константин Клочко, – мы бы не выжили. Это замеча-тельно, если будут сторонние инвестиции. И больше сделали бы по подготовке к зиме непо-средственно сетей, да и работа-ли бы спокойнее.По словам управленца, сейчас все котельные, по совокупной оценке, готовы к зиме на 65%. Выполнены гидравлические испытания от контуров всех ко-тельных. Они выявили 47 поры-вов. Это значит, что аварий уже точно не будет зимой, когда во-да в трубе будет зашкаливать за 100 градусов по Цельсию. – А вообще, за прошедшую зиму на всей отопительной системе го-рода произошло 125 порывов, – говорит Клочко, – и это в наших условиях соответствует сред-нестатистическому показате-лю температуры в этот период. Гидравлика помогает выявить самые проблемные места. Экс-тремальная среда и аномаль-ные холода в условиях высоко-го давления в трубе могут при-вести к аварии и там, где вроде бы она показала исправность.Всего до начала отопитель-ного сезона к 1 сентября пред-приятие заменит 4 418 метров трубопроводов. Все работы идут строго по графику и, по уверению Константина Клоч-ко, исполняются качественно.
К зиме готовы 
наполовинуИдут в Нижневартовске пол-ным ходом и планово-пре-дупредительные ремонты электросетевого комплекса. Специалисты АО «Горэлектро-

сеть» подготовили город к зи-ме по многим направлениям на 40-50%, а по некоторым – на все сто.К осенне-зимнему перио-ду энергетики готовятся еще в декабре, составляют планы, сметы, графики работ. В нача-ле года специалисты провели техническое освидетельство-вание всех запланированных энергообъектов, а в марте уже стартовали ремонтные работы.Для повышения надеж-ности сетевого комплекса Нижневартовска на предприя-тии запланирован текущий ре-монт 15 подстанций напряже-нием 35/6(10) кВ, 26 распреде-лительных пунктов, 328 транс-форматорных подстанций раз-ного типа (ТП, БКТП и КТПН), а также более 75 км воздуш-ных линий напряжением 6/10 и 0,4 кВ и 20 км кабельных ли-ний. К началу июля готовность текущего ремонта подстанций и воздушных линий состави-ла порядка 40-50%, а на ря-де объектов и 100%. Капи-тальный ремонт трансфор-маторных подстанций разно-го типа выполнен также на 40-50%. К сентябрю специалисты «Горэлектросети» должны за-вершить капитальный ремонт воздушных линий различно-го напряжения, заменить си-ловые трансформаторы на 11 подстанциях и переложить кабельные линии в 6 микро-районе. - Июль – это экватор подго-товительных работ. К сентя-брю мы планируем завершить все ремонтные мероприятия, – рассказывает Николай Буга-ев, главный инженер АО «Гор-электросеть» Далее нам пред-стоит проверка готовности АО «Горэлектросеть» как муни-ципальной энергоснабжающей организации к осенне-зимнему периоду специальной комисси-ей, назначенной администра-цией города, а также инспек-торами Энергонадзора. Они оценивают общую подготовку, 
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объекты, документы, персонал и в заключение выдают нам паспорт готовности к осенне-зимнему периоду. Традицион-но наша компания получает его в первой половине сентября. Несмотря на то, что в послед-ние годы в Нижневартовске зимой термометры регулярно опускаются ниже 45-50 граду-сов Цельсия, энергооборудова-ние работает в штатном режи-ме и аварий на сетях год от го-да становится меньше, а совре-менное цифровое оборудова-ние помогает энергетикам да-же крупные отключения лока-лизовать в течение получаса. 
А теперь пойдемте 
во дворыКонечно, самые понятные и конкретные вид работ по под-готовке Нижневартовска к зи-ме происходят в жилом фонде. На сегодня на этом поприще в городе трудятся и конкуриру-ют между собой за клиентов множество управляющих орга-низаций самых разных юриди-ческих форм.- Это, безусловно, здоро-во, что рынок этих услуг кон-курентен в Нижневартовске, – признается Ирина Воликов-ская, заместитель департамен-та ЖКХ, – и со стороны граж-дан есть активность. Мы ви-дим, что и сами управляющие организации создают условия для прямого общения с клиен-тами. Например, для этих це-лей была создана «Школа гра-мотного потребителя». УК соз-дают в различных мессендже-рах свои группы для общения с жильцами.По словам специалистов ЖКХ, такое общение дает прямые ре-зультаты в том числе и в деле подготовки домов к зиме. Мно-гие работы идут в соответствии с планами, определенными са-мими собственниками много-квартирников. Это приводит к тому, что УК нарабатывают на 

рынке жилищно-коммунальных услуг свой имидж и борются за внимание клиента.- В последнее время мы все больше отмечаем, что сами управляющие компании стара-ются снижать издержки за счет внедрения новых технологий. И это всячески поощряется на-шим департаментом, – говорит Воликовская.Тенденция к применению ин-новаций касается всех управ-ляющих организаций и связа-на с разными факторами. На-пример, при самом проблемном жилом фонде, которым управ-ляет ПРЭТ № 3, где множество и ветхих домов, и совершенно обветшалых коммуникаций, без снижения затрат никак не обойтись. Если прибавить сюда еще и 220 миллионов неплате-жей, то стремление к удешевле-нию ремонта за счет новых ма-териалов и технологий стано-вится просто жизненно необхо-димым. В управлении у треста находится 170 жилых домов, а работы по подготовке к зиме уже выполнены по словам спе-циалистов на 60%.- Хотя ветхие дома и готовят-ся к сносу, мы даже более тща-тельно подходим к подготовке их к зиме, – говорит Вероника Субицкая, заместитель дирек-тора ПРЭТ № 3. Старые комму-никации нашего жилого фонда так обветшали, что мы порой специально проводим двойную промывку систем отопления. Что же касаемо многочислен-ных хрущевок, которым еще служить людям многие годы, то самой серьезной проблемой здесь остается холод в кварти-рах. И утепление швов не всег-да помогает справится с про-блемой. Мы нашли и уже актив-но применяем способ утепле-ния под названием «мокрый фасад». В итоге это обходится дешевле, чем ежегодное лата-ние промерзающей стены. Технологию «мокрый фа-сад» назвали так из-за водных растворов, которые применя-

ют в работе. Несмотря на про-стоту, «мокрый фасад», между тем, хорошо сохраняет тепло, выдерживает морозы и ветер, а также позволяет экономить на отоплении и облицовке. А вот Жилищный трест № 1, который активно вступил в борьбу за управление МКД, ре-шил пойти еще дальше. Здесь уже пару-тройку лет работает свой цех по производству пла-стиковых окон, которые ставят в подъездах вместо деревян-ных. Цена примерно одна, но сроки эксплуатации, затраты на обслуживание и снижение цены на энергоэффективность несопоставимы!В итоге подготовка к зиме в том числе и за счет уже стоя-щих в этом жилом фонде сво-их окон (поскольку их ремон-тировать не надо) идет бы-стрее и качественней. На се-годня планы сезона выполне-ны на 55%. Снижаются и за-траты на закупленные мате-риалы. Всего в ЖТ № 1 потра-тят за лето 600 тысяч рублей и отремонтируют 265 кв. м общедомовой площади.Вообще, скажем прямо, фронт работ всех «управляшек» при-мерно один и тот же. Ремонти-руют фасады, чердачные пе-рекрытия, выходы на крыши, подвальные двери, меняют стекла, утепляют трубопрово-ды, устанавливают доводчики и пружины на входных дверях, подготавливают сантехниче-ские и электрические системы. Также проверяют состояние са-мих труб и задвижек в подва-лах.- Самое главное – это инже-нерные коммуникации, что-бы зимой у нас не было пере-боев с водой, – говорит Влади-мир Черняев, главный инженер Управляющей компании № 2. – Еще весной были разработаны мероприятия, и сейчас мы от-рабатываем по ним. Основные материалы были закуплены за-ранее на сумму в 710 тысяч ру-блей. 

Применяют новые техноло-гии и суперсовременные мате-риалы и здесь. Особенно это ка-сается крыш жилых домов. Если раньше кровлю покрывали про-стым рубероидом, то уже па-ру лет как используется более долговечный материал «Униф-лекс». На сегодняшний день, по словам Черняева, готовность объектов в этом жилом фонде составляет 47% из 244 домов. Если в сравнении с другими может показаться, что подго-товка к зимнему периоду в дан-ной управляющей компании идет слишком медленно, то это не так. Стоит обратить внима-ние, что сезон для УК № 2 вы-дался очень сложный. В насто-ящее время многие сотрудники предприятия, помимо плано-вых работ, задействованы еще и на восстановительных рабо-тах в доме № 5а по улице Спор-тивной, где произошел круп-ный пожар.- Мы помогаем погорельцам вскрывать полы, вывозить ве-щи… Уже практически завер-шили возведение временной кровли. Конечно, люди работа-ют на пределе. Но на всех, рабо-тающих вне графика, составля-ются приказы и выплачивают-ся дополнительные повышен-ные зарплаты, согласно Трудо-вому кодексу. В любом случае я ответственно могу заявить, что дополнительные заботы никак на итогах подготовки к зиме в нашем жилфонде не отразятся. До 1 сентября мы выполним все то, что запланировано.Инновацией этого года, кото-рая также поможет справить-ся с подготовкой к холодам, в УК № 2 стало применение «хо-лодного асфальта», для ямоч-ного ремонта во дворах.- Очень удобная вещь, – го-ворит инженер Черняев, – не нужно дорогостоящей техни-ки классического асфальтиро-вания. Конечно, насколько это качественная замена, покажет зима… Надеемся, что не прога-дали.

РезюмеТот необходимый объ-ем работ по подготовке Ниж-невартовска к зиме, чтобы пройти очередные холода без эксцессов, исполняется по пла-ну и, очевидно, будет выпол-нен полностью в назначенные сроки. В городе наметился ряд тенденций на улучшение каче-ства этих работ. Мало-помалу растет и самосознание соб-ственников жилья. Люди все больше принимают непосред-ственное участие в жилищно-коммунальных вопросах. Од-нако до идеала далеко. На том же реально нужном для людей и реально работающем порта-ле «Наш Нижневартовск» за-регистрированы пока не бо-лее 3 000 вартовчан. А ведь здесь можно и напрямую рас-сказать о недоработках все в той же сфере ЖКХ и получить не просто ответ, а конкретную помощь. Остается нерешенным и ряд застарелых проблем, где са-мой кричащей являются дол-ги по квартплате. Увы, но эту беду вряд ли удастся решить в обозримом будущем. При не-избежном росте тарифов на фоне инфляции и стремитель-ного роста цен на материалы, когда доходы населения фак-тически в соотношении этих величин падают, трудно на-деяться на улучшение ситу-ации. А если прибавить сюда рост платежей по линии обо-рота твердых коммунальных отходов, населению будет еще труднее погасить накопивши-еся долги.Впрочем, резервы для сни-жения издержек и у власти города, и у конкурирующих между собой поставщиков коммунальных услуг есть, и они работают. Город ремонти-руется основательно, и, зна-чит, может спать спокойно в зимние холода.
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Пора разбираться в мусоре!
С 1 июля 2019 года в Нижневартовске изменились правила 

вывоза и утилизации мусора. Так что квитки на оплату новой 
услуги поступят вартовчанам уже в августе. Мало кто из горо-
жан до сих пор разобрался в сути нововведений, несмотря на 
многочисленные объяснения, в том числе и в нашей газете.

Многие уже сейчас говорят о введении новых правил по обра-
щению с ТКО не иначе как о покушении на кошелек гражданина. 
Но в массе своей вартовчане так ничего и не поняли. Осознание 
придет вместе с новыми платежками. Но у нас есть немного 
времени, чтобы еще раз попытаться прояснить ситуацию. 

Кто же теперь и за что отвечает? Сколько будем платить и 
кому? Куда пожаловаться, если мусор не вывозят? И кто те-
перь устанавливает новые тарифы на ТКО для жителей? АНО 
«Центр защиты прав граждан» подготовил ответы на самые ча-
сто задаваемые и болезненные вопросы. А мы дополнили их 
местной информацией.

Виктор Малеев
Юрий Ипполитов

Если краткоУправляющие компании или ТСЖ те-перь не выбирают, кто и за сколько де-нег будет вывозить мусор.Плата за вывоз мусора теперь не со-ставляющая платы за содержание обще-го имущества в многоквартирном доме.Вывоз мусора, а точнее «Обращение с твердыми коммунальными отходами», это теперь коммунальная услуга, такая же как электричество, вода или канали-зация (ч. 4 ст. 154 ЖК РФ).Осуществлять обращение с твердыми коммунальными отходами теперь бу-дут специальные «Региональные опера-торы по обращению с ТКО» (ст. 26.4 Фе-дерального закона от 24.06.1998 N 89-ФЗ «Об отходах потребления»).Платить за обращение с твердыми коммунальными отходами будут все, кто их производит: и жители много-квартирных домов, и собственники не-жилых помещений, и жители частных домовладений, и всевозможные садо-водческие и дачные товарищества.
Сколько мы будем платить?Возможны два варианта начисления оплаты за вывоз мусора из жилых до-мов: по нормативам, исходя из количе-ства проживающих, и второй вариант, когда оплата начисляется так же по нор-мативам, но исходя из площади жилых помещений (абз. 2 п. 148.30 Правил ока-зания коммунальных услуг). При этом, в случае если в доме организован раз-дельный сбор сортированных отходов, возможен и третий вариант начисления.Решение, по какому варианту будет происходить начисление оплаты за му-сор, принимают власти вашего региона.Указанная плата, которая теперь на-зывается «За обращение с твердыми коммунальными отходами», является платой за коммунальную услугу и бу-дет написана отдельной строчкой в со-ответствующем разделе платежки.При этом, не позднее, чем за 10 дней до начала работы региональных опера-торов, наши с вами управляющие ком-пании или ТСЖ обязаны проинформи-ровать нас о том, что с того момента, как за вывоз мусора начнет отвечать регио-нальный оператор, у нас будет снижен размер платы за содержание жилого по-мещения, то есть один из разделов пла-тежки должен «похудеть».Такое снижение этой платы происхо-дит без проведения общего собрания собственников, а размер того, на сколь-ко она снизится, должен быть экономи-чески обоснован и подтверждаться до-кументально. Документы, подтвержда-ющие экономическую обоснованность такого снижения, должны предостав-ляться каждому собственнику, затре-бовавшему их. Все это написано в ста-тье 23 Федерального закона № 458-ФЗ от 29.12.2014. В Нижневартовске с 1.07.2019 плата с одного прописанного на жилой площа-ди человека за услугу по обращению с ТКО составит 106 руб. 02 коп. Это исходя из норматива потребления - 0.152 куб. м. на одну «душу», производящую мусор, при утверждённом тарифе за кубометр - 697 руб. 51 коп. При двух, зарегистри-рованных в квартире - 106,02 руб. умно-жаем на два и так далее.  В расчёт бе-рут всех - создателями «нормативных» твёрдых коммунальных отходов счита-ются и люди средних лет, и пожилые, и младенцы. Если в квартире не прописан никто - пока как по всем другим комму-нальным услугам плата берётся как с одного человека. Но, теоретически соб-ственник может доказать, что в кварти-ре никто не проживает и добиться осво-бождения от оплаты.

Теперь за вывоз мусора 
платить будут все?Да, платить будут все, кто так или иначе производит твердые коммуналь-ные отходы: жители многоквартирных домов, собственники нежилых зданий и помещений, жители частных домов, са-доводческие товарищества и др.Исключение предусмотрено лишь для собственников машино-мест в много-квартирных домах.Если вы прописаны в вашем дачном доме, то вы будете платить за обраще-ние с ТКО как житель жилого дома, ис-ходя из написанных выше нормативов. Если же вы не прописаны на даче, то расчет размера оплаты будет произво-диться исходя из объема вывезенных контейнеров с мусором, определенного в соответствии с Правилами коммерче-ского учета объема и (или) массы твер-дых коммунальных отходов (Постанов-ление Правительства РФ от 06.03.2016 № 505).При этом собственники индивиду-альных жилых домов, жители много-квартирных домов, находящихся на не-посредственном управлении, владель-цы нежилых помещений в жилых домах, управляющие компании, ТСЖ, СОНТы и 

т.д. обязаны будут заключить договоры с региональными операторами по обра-щению с ТКО. А если такие договоры не были заключены, то договор автомати-чески считается заключенным в фор-ме типового договора, утвержденного Постановлением Правительства РФ от 12.11.2016 № 1156.
Кому мы будем платить?Жители многоквартирных домов мо-гут платить за обращение с ТКО как че-рез УК или ТСЖ, так и, в ряде исключе-ний, непосредственно региональному оператору.Как и в случае с остальными комму-нальными услугами для многоквар-тирных домов, исполнителем комму-нальной услуги по обращению с ТКО остается управляющая организация (п. 148.7 Правил оказания коммуналь-ных услуг).Плата за коммунальную услугу в та-ком случае вносится в УК или ТСЖ, од-нако, ЖК РФ и Правила оказания ком-мунальных услуг предусматривают, что общим собранием собственников может быть принято решение платить непо-средственно региональному оператору.Также, платить в кассу регионального 

оператора придется в случаях если:- в доме выбран способ управления –непосредственное управление;- если не выбран способ управления;- если по какой-то причине растор-гнут договор между управляющей орга-низацией и региональным оператором, например, управляющая организация накопила просуженный долг более чем за два месяца;- владельцам нежилых помещений;- если это не многоквартирный дом, а частное домовладение.
Что такое твердые 
коммунальные отходы?Твердые коммунальные отходы (ТКО) – это отходы, образующиеся в жилых помещениях в процессе потребления физическими лицами, а также това-ры, утратившие свои потребительские свойства в процессе их использования физическими лицами в жилых помеще-ниях в целях удовлетворения личных и бытовых нужд.К твердым коммунальным отходам также относятся отходы, образующи-еся в процессе деятельности юридиче-ских лиц, индивидуальных предприни-мателей и подобные по составу отходам, образующимся в жилых помещениях в процессе потребления физическими ли-цами. (абз. 21 ст. 1 Федерального закона от 24.06.1998 N 89-ФЗ «Об отходах про-изводства и потребления»).Также определено понятие «крупно-габаритные отходы» – это твердые ком-мунальные отходы (мебель, бытовая техника, отходы от текущего ремонта жилых помещений и др.), размер кото-рых не позволяет осуществить их скла-дирование в контейнерах (п. 2 Правил обращения с ТКО).
Кто теперь отвечает за вывоз 
мусора, а кто за содержание 
контейнерных площадок 
и мусоропроводов?Региональный оператор по обраще-нию с ТКО отвечает за обращение с отхо-дами с момента их приема путем погруз-ки таких отходов в мусоровоз в местах накопления твердых коммунальных от-ходов (п. 148.12 Правил оказания комму-нальных услуг).Управляющая организация, будь то УК или ТСЖ, несет ответственность за содержание мест накопления отхо-дов, а также за содержание мусоропро-водов (Постановление Правительства РФ от 03.04.2013 № 290, п. 26.1 Правил, утвержденных постановлением Прави-тельства РФ от 14.02.2012 № 124).Кроме того, органы местного самоу-правления с 1 января 2019 года несут ответственность за ведение реестра мест накопления твердых коммуналь-ных отходов, обустройство и обслужи-вание площадок для накопления ТКО, расположенных на муниципальной зем-ле. Также они должны будут согласовы-вать размещение площадок для сбора ТКО, и они же ответственны за утверж-дение правил благоустройства площа-док для накопления ТКО (п. 4 ст. 13.4 Фе-дерального закона от 24.06.1998 № 89-ФЗ «Об отходах производства и потре-бления» и Постановление Правитель-ства РФ от 31 августа 2018 г. № 1039).В случае, если контейнерных площа-док нет, например, в частном секторе, потребитель вправе договорится с ре-гиональным оператором о том, чтобы осуществлялся безконтейнерный вы-воз мусора. При этом потребитель скла-дывает свои ТКО в предоставленные ре-гиональным оператором пакеты (п. 10 Правил обращения с ТКО). Ну а регио-нальный оператор обеспечивает, чтобы в заранее согласованное время к потре-бителю приезжал мусоровоз и забирал пакеты с ТКО.
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АНЕКДОТЫ- Люся, как ты относишься к структу-рированному углероду?- Задолбал ты уже своим интеллек-том давить! Иди к черту со своим угле-родом!- Ок, понял. Бриллиантовое кольцо, значит, к черту… ***В автобусе едет женщина в возрасте с внуком лет 5. Он громко спрашивает:- Ба, а сколько тебе лет?

Она пытается уйти от ответа. Он:- Ба, ну скажи первую цифру.- Пять.Внук:- А вторую?- Четыре.Внук:- А третью? ***Зашел в супермаркет, купил жвачку. На кассе:- Пакет надо?- Дайте два, вдруг один порвется!

***Я не последняя сволочь. За мной еще двое занимали. ***Содержание женского журнала:стр. 14 «Прими себя такой, какая ты есть»; стр. 15 «Сбрось 20 килограммов за неделю»; стр. 16 «Рецепт приготов-ления торта». ***«Почта России» разоблачила банду жуликов, которая мошенническим пу-тем доставляла посылки вовремя.О
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Овен. На этой неделе желательно сократить объем выполняемой ра-
боты. Посвятите побольше времени отдыху, возьмите, если возможно, 
хотя бы кратковременный отпуск. Не носите в себе обид, они – источники 
стрессов и болезней. И чем быстрее вы от них избавитесь, тем лучше. 
Телец. На этой неделе не давайте воли собственной мнительности, 
иначе ничего продуктивного вам сделать не удастся. Сложности оста-
нутся в прошлом, дел станет меньше, но сил, скорее всего, все равно 
не будет хватать. Выходные грозят пройти слишком суматошно.
Близнецы. Неделя будет протекать без особых хлопот и осложнений, 
в атмосфере позитива и романтики. Вас порадует некая новость в лич-
ной жизни. То, о чем вы мечтали, имеет все шансы стать реальностью. 
Середина недели продуктивна для решения важных задач.
Рак. Неделя пройдет вполне благополучно, если вы не будете обращать 
внимания на некоторые раздражающие мелочи в поведении окружаю-
щих. Не спешите с выводами, и вы обретете единомышленников и дру-
зей.  В конце недели к вам могут предъявлять завышенные требования.
Лев. Ваш оптимизм неподражаем, а умение не подаваться унынию бу-
дет вызывать симпатию у окружающих вас людей. В начале недели у 
вас будет отличная возможность блеснуть талантами на публике, воз-
можно, кто-то заинтересуется вами с профессиональной точки зрения. 
Дева. В ближайшие дни у вас появится шанс значительно продвинуть-
ся вперед, нужно лишь выбрать направление. Вы сможете плодотворно 
поработать. Возьмите свой темперамент под особый контроль, иначе 
он будет способен сыграть с вами злую шутку.
Весы. Пора подвести предварительные итоги сделанного в последнее 
время, похвалить себя и заняться более приятными делами – подготов-
кой к отпуску. Желательно составить план действий на ближайшее буду-
щее, включая в него даже совсем незначительные пункты. 
Скорпион. Вы сейчас востребованы и хорошо зарабатываете. У вас 
появятся новые проекты, клиенты, заказы. Однако хотя бы иногда при-
ходите с работы пораньше и посвятите вечер созданию домашнего 
уюта и комфорта. Не забывайте радовать себя и своих близких. 
Стрелец. Вам следует сосредоточиться на текущей работе, есть шанс 
получить прибыль. И даже если вам что-то не нравится, не спешите ис-
кать новую сферу приложения сил. Сконцентрируйтесь на главных де-
лах, отдавая предпочтение логически обоснованным действиям.   
Козерог. События этой недели будут противоречивы. Вас могут тер-
зать сомнения по поводу работы или личной жизни. Однако в случае 
отдельных неудач не стоит отчаиваться, это лишь временное явление. 
Вторник будет напряженным и насыщенным событиями рабочим днем.  
Водолей. Появится возможность снизить темп работы и отправиться в 
отпуск. Успешно разобравшись с самыми важными из дел, запланиро-
ванных на эту неделю, вы почувствуете удивительную легкость. В сво-
бодное время вы сможете хорошо отдохнуть и от души повеселиться.
Рыбы. Понедельник и четверг могут оказаться самыми напряженными 
днями недели. В эти дни работа грозит поглотить большую часть ваше-
го времени. Один из значимых моментов недели – это общение и новые 
знакомства, в том числе в интернете.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 22 по 28 июля 2019 г.

В жизни всегда есть место не супер-героям!
Мы привыкли лицезреть супергероев либо на экранах теле-

визоров, либо в художественной литературе. Но люди с уди-
вительными способностями действительно существуют в ре-
альной жизни. Покопавшись в Интернете, мы нашли такого 
персонажа.

Невероятный мозг 

Дэниэль Таммет. Дэниэль – это ода-ренный британский мужчина с ярко выраженной формой аутизма, обла-дающий нереальными способностями для математических вычислений, по-трясающей памятью и способностью к языкам.На свет он появился с эпилепсией. Видение чисел в форме цветов или ощущений – это хорошо изученная форма синестезии, однако, менталь-ное восприятие чисел Дэниэлем уни-кально. По его словам, каждое чис-ло до 10 000 имеет свою уникальную форму, а результаты подсчетов он ви-дит в виде пейзажей, при этом чув-ствуя, является ли число простым или составным.

К примеру, визуальный образ числа 289 Дэниэль описал как «уродливый», 333 – «особенно привлекательное», чис-ло Пи – «красивое».Таммет не только устно описывает свои видения, но и создает произведе-ния искусства. Особенно он любит пи-сать картины акварелью. Одна из его работ-фаворитов – это картина «Пи».Даниэль установил европейский ре-корд по запоминанию и перечисле-нию 22 514 цифр после запятой в чис-ле Пи всего лишь в течение пяти часов. Более того, он говорит на разных язы-ках, включая английский, французский, финский, немецкий, испанский, литов-ский, румынский, эстонский, исланд-ский, валлийский и эсперанто.Он всегда подчеркивает, что очень лю-бит эстонский язык, потому что в нем 
много гласных звуков. В настоящий мо-мент Таммет создает свой язык под на-званием «манти» (Mänti). Новый язык мужчине дается очень быстро. Чтобы доказать это документально, Дэниэлю был брошен вызов: он должен был выу-

чить исландский язык за одну неделю.Через семь дней он появился на ис-ландском телевидении и очень мило по-беседовал с журналистом, который по-сле беседы с этим уникальным мужчи-ной заявил, что «это не человек».
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• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (10 мкр., 8 эт.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерове. Тел.: 8-922-772-86-49, 
8-922-403-40-23.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. (3 эт., 9-эт. 
кирп. дома). Тел. 8-908-890-49-50.

• СДАЕТСЯ комната со всеми удоб-
ствами и бытовой техникой на любой 
срок. Центр города. Цена 9 тыс. руб. 
Тел. 8-965-834-97-50.
• СДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. ра-
ботающей семье без детей и вредных 
привычек, возрастным или женщине. 
Все необходимое для проживания есть. 
Оплата ежемесячно 10 тыс. руб. + ком-
муналка. Тел. 8-982-534-03-42.

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ на квар-
тиру дом на ул. Первомайской (9 со-
ток земли, отопление, водоснабжение, 
баня, теплица, насаждения), рядом р. 
Обь. Прописка. Тел. 8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ дом в 5 км от Мегиона (7 
соток, баня, отопление, скважина, свет, 
в летний период – центр. водоснабже-
ние), домовая книга, прописка. Тел.: 
8-950-524-98-54, 8-982-553-55-16.

• ПРОДАЕТСЯ дача (12 соток, 2-эт. ка-
питальный дом 100 м кв., баня, земля 
удобрена, две теплицы, свет, вода, 
подъезд круглый год) в 4 км от Старо-
го Вартовска. Цена 1 млн 200 тыс. руб., 
торг. Тел. 8-932-400-20-49.
• ПРОДАЕТСЯ хорошая дача на РЭБ 
флота. Тел. 8-982-509-80-74.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «У озера» (10 соток, огорожен, 
отсыпан, свет, дорога, охрана, шлаг-
баум), приватизирован, есть прописка. 
Цена договорная.Тел. 8-965-834-97-50.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОТ «Белозерец» 
на РЭБ флота (6 соток, от остановки 10-
15 мин. пешком, кирп. дом с погребом, 
теплица, баня). Тел. 8-982-186-89-65.
• ПРОДАЕТСЯ дача для отдыха и души 
в р-не ГПЗ (дом из бруса, баня, хозпо-
стройки, все насаждения), рядом ав-
тобусная остановка. Приватизирова-
на, есть разрешение на прописку. Тел. 
8-912-939-83-01.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «У озера» (10 соток, огорожен, 
свет, дорога). Тел. 44-87-66.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «Первенец» (9,46 сотки, прива-
тизирован). Тел. 8-912-532-76-37.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОТ «Мечта» за п. 
Дивным (6,2 сотки, дом 70 кв. м, баня, 
высокий гараж 72 кв. м, теплица, на-
саждения, свет и проезд круглый год), 
не затапливается. Цена 600 тыс. руб. 
Тел. 8-902-853-40-21.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Просека» 
(8 соток, жилая «бочка» , баня, теплица, 
колодец, хозпостройки, насаждения, 
свет и подъезд круглый год), не зата-
пливается. Цена 330 тыс. руб. Торг при 
осмотре. Тел. 8-902-853-40-21.
• ПРОДАЕТСЯ зем. уч-к по Мегионской 
дороге (7 соток, на берегу Меги, насаж-
дения), приват. Тел. 8-919-530-70-00.

• ПРОДАЕТСЯ керосиновая лампа с 
запасными стеклами. Обращаться по 
телефону 8-919-537-61-36.
• ПРОДАЮТСЯ эл. плита, микровол-
новка, вентилятор, обогреватель, шаш-
лычница, барбекюшница, перфоратор, 
шлифмашинка и др., новое и б/у. Тел. 
8-902-854-21-78.
• ПРОДАЕТСЯ холодильник 1-камер-
ный «Самсунг» 2006 г/в. Цена договор-
ная. Самовывоз. Тел.: 8-952-708-12-30, 
8-982-199-23-58.

• ТРЕБУЕТСЯ уборщица (утро либо ве-
чер, з/п 5000). Обр.:  ул. 60 лет Октя-
бря, д.10. Тел. +7(999) 550-04-81.
• ТРЕБУЮТСЯ два подсобных рабочих 
на постоянной основе (официальное 
трудоустройство студентов на летний 
период). Тел. 23-27-07, в раб. время.
• НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕ-
БУЕТСЯ машинист экскаватора. Тел. 
8-902-854-27-78.
• ТРЕБУЕТСЯ на постоянную рабо-
ту ШТУКАТУР-МАЛЯР (отделочник). 
Официальное трудоустройство, бе-
лая зарплата, соцпакет. Обращать-
ся по телефону 8-904-483-27-07. 

• ТРЕБУЕТСЯ помощник по огороду 
(мужчина 55-60 лет). Тел.: 44-08-20, 
8-912-932-23-28.
• Классические и фитнес ДЕСЕРТЫ 
НА ЗАКАЗ 8-912-936-75-57.

• ПРОДАЮТСЯ щенки сибирской лай-
ки (дата рождения: 09.05.19 г.). Тел. 
8-952-724-56-51

• ПИТОМНИК МЕЙН-КУНОВ «TAI-
GOLIVIONS»ПРЕДЛАГАЕТ КОТЕН-
КА САМОЙ БОЛЬШОЙ ДОМАШ-
НЕЙ КОШКИ В МИРЕ! Воспитан, 
социализирован. Вместе с котен-
ком вы гарантировано получите: 
свидетельство о происхождении, 
ветпаспорт с отметками о привиках и 
дегелминтизации, договор переда-
чи прав владения, а также консуль-
тации заводчика по выращиванию 
и питанию. Тел. 8-982-186-62-42.

КВАРТИРЫ

ДАЧИ, ЗЕМЛЯ

КОМНАТЫ

ДОМА

ВАКАНСИИ

РАЗНОЕ

ЖИВОТНЫЕ

УСЛУГИ

ПЯТЬ ПРИЧИН 
разместить рекламу в газете
«Самотлор-Экспресс»:

Уникальный авторский контент: рядом с вашей рекламой – про-
фессиональные журналистские тексты на самые актуальные темы.

Стабильность контакта с читателем: прочитав новости в интер-
нете, люди ищут нашу газету, чтобы узнать в подробностях, как все 
было на самом деле.

Постоянно меняющаяся аудитория: в отличие от подписных 
изданий, аудитория каждого номера не повторяется. Суммарный 
охват – до 100 000 человек в месяц.

Еженедельное распространение: фирменные стойки в Ниж-
невартовске и Мегионе.Читатель сам берет газету, что обеспечи-
вает лояльность и активный интерес аудитории к рекламным мате-
риалам.

Хронология всех выпусков газеты в сети интернет: каждый 
номер публикуется в социальных сетях. Это увеличивает посещае-
мость ваших интернет-ресурсов.

С еженедельником «Самотлор-Экспресс» 
Ваш бизнес ждет неминуемый УСПЕХ!

«Самотлор-экспресс» принимает
БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

по тел. 8 (3466) 49-13-17


